
Che cosa l’ha spinta ad accettare questo ruolo?
Quando mi è stato proposto dalla presidente del CdA di 
Migros Ticino, Monica Duca-Widmer, e nonostante fossi 
già membro del Consiglio di Cooperativa di Migros Ticino, 
nutrivo alcune perplessità. In particolare perché sono da 
sempre contraria ad ogni forma di ‘ghettizzazione’, in tutti i 
sensi; e fare qualcosa per qualcuno è un’esclusione di tutti gli 
altri. Tuttavia, mi è poi bastato documentarmi sulle ragioni 
che avevano portato Adele e Gottlieb Duttweiler a dare vita 
all’associazione per convincermi della bontà e opportunità 
dell’iniziativa. L’una e l’altra sempre attuali. 
A quale tipologia di donna è dedicata Forum elle?
In quanto associazione apolitica e aconfessionale, Forum elle 
è aperta a tutte le donne. Ed è accessibile a tutte anche in 
virtù di una quota sociale annuale calibrata sul minimo, pari 
a trenta franchi.

Diverse le iniziative proposte da Forum elle come opportunità, 
per le associate, di incontrarsi, condividendo interessi o 
scambiando opinioni,  conoscenze ed esperienze. 
Che cosa la contraddistingue rispetto ad altre associazioni?
Le associate di Forum elle, in special modo le più impegnate 
nella vita di tutti i giorni, apprezzano che non vi sia un obbligo 
di presenza alle varie iniziative dell’Associazione. Ogni 
socia sceglie liberamente, di volta in volta, se e a quale delle 
attività proposte desidera partecipare. Può optare per quelle 
culturali (come le mostre, per esempio, per le quali Forum 
elle offre la visita guidata, o gli spettacoli teatrali), oppure 
per la partecipazione a gite e/o conferenze. Le socie Forum 
elle possono inoltre partecipare accompagnate da uno o più 
membri della propria famiglia Siamo dunque un’associazione 
femminile ‘aperta’. 
Qual è la relazione di Forum elle con le generazioni più giovani?
A livello svizzero le circa settemila socie, che fanno capo 
a sedici sezioni, sono accomunate da una grande vitalità. 
Alcune sezioni sono ancora confrontate con qualche 
difficoltà nell’attirare donne delle fasce di età più giovani, ma 
è comprensibile se si considera che fanno parte della categoria 
più sollecitata nel quotidiano, non di rado ‘equilibriste’ tra 
lavoro e famiglia. Nel caso della sezione Ticino, ricorriamo 
ad una serie di accorgimenti che favoriscono la partecipazione 
delle socie alle varie attività, incluse le donne giovani attive 
professionalmente. Pensando a loro, per esempio organizziamo 
eventi non solo durante il giorno, ma includendo nel calendario 

Piattaforma sviluppata da donne per le donne, 
apartitica e aconfessionale, Forum elle da oltre sessant’anni 

favorisce l’instaurarsi di una rete di relazioni, 
tra condivisione di valori, attualità e indipendenza

E
clettica, propositiva, estroversa.
Gaby Malacrida è da sempre 
appass ionata  d i  v iaggi , 
affascinata dal le culture 
e dalle tradizioni di Paesi 
diversi, di continenti lontani. 
Multilingue, a questi mondi si 
è avvicinata con il desiderio di 

approfondirne le peculiarità, lasciandosi sorprendere. 
Non stupisce dunque che il suo percorso professionale 
si sia srotolato quasi integralmente nell’industria del 
turismo, nella quale ha ricoperto ruoli differenti, in 
realtà aziendali rinomate, come Danzas e Hotelplan.
Gaby Malacrida è anche, dal 2014, presidente della 
sezione ticinese di Forum elle, l’organizzazione 
femminile fondata nel 1957 da Adele e Gottlieb 
Duttweiler, patron di Migros.  

Inizialmente conosciuta come ‘Associazione svizzera 
delle cooperatrici Migros’, l’organizzazione Forum 
elle è stata creata con l’intento di fornire un contesto 
nel quale le donne potessero riunirsi, partecipando 
anche attivamente alla vita pubblica (sebbene, allora, 
non avessero ancora il diritto di voto). Forum elle, 
sostenuta finanziariamente dalla FCM Federazione 
delle Cooperative Migros e dalle singole Cooperative, 
annovera circa settemila membri in tutta la Svizzera, 
di cui duecentosettanta in Ticino. Le iscritte, donne 
appartenenti a generazioni diverse, sono tutte molto 
attive all’interno dell’associazione. 
Chi è la ‘donna Forum elle’? 
Gaby Malacrida ne traccia il profilo, evidenziando 
al contempo i tratti salienti di un’organizzazione che 
pone al centro della propria visione e delle proprie 
attività la donna, oggi come allora.

delle attività associative anche conferenze, 
cene o incontri a partire dal tardo pomeriggio. 
La sfida rimane tuttavia, anche per la sezione 
Ticino di Forum elle, quella di calibrare 
gli eventi per far sì che tutte le generazioni 
possano trovarvi qualcosa di interessante, 
che le incuriosisca, invogliandole in seguito, 
ad aderire a Forum elle.
Qual è un momento che ricorda con piacere?
Sono tanti. Penso ad esempio all’incontro - 
ad aprile 2022 - con il Consigliere di Stato 
Christian Vitta e il Medico Cantonale Giorgio 
Merlani. Allo scopo essere meglio informate 
sulle ripercussioni economiche e sanitarie 
della pandemia. Un incontro particolarmente 
interessante e apprezzato. Altrettanto gradita,  
la gita a Bellano, con il privilegio di conoscere 
lo scrittore Andrea Vitali, che ci ha fatto da 
cicerone nei suoi luoghi, sul Lago di Como. 
Come si possiziona Forum elle Ticino  rispetto 
alle sezioni  della Svizzera romanda e della 
Svizzera tedesca?
I numeri della sezione Ticino sono specchio 
del nostro territorio, sia per l’ampiezza, sia per 
il bacino di utenza a cui attingere. Vi sono 
sezioni ben più numerose, come Lucerna 
o Zurigo. Ciò nononstante, i nostri eventi 
registrano una partecipazione elevata, che si 
attesta al 20-30%. Con grande soddisfazione 
del comitato, di cui fanno parte Franca 
Rezzonico, Simona Guenzani, cui si sono 
aggiunte, negli anni, Manuela Fasol, Graziana 
Kobler e Carla Mina. Un bel gioco di squadra!

UN FORUM 
TANTE REALTÀ

Anche la sezione Ticino di 
Forum elle si adopera per 

calibrare gli eventi affinché le 
donne, seppur di generazioni 

diverse possano, tutte, trovarvi 
qualcosa di interessante 
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